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■天下体育

青年报见习记者 周阳

本报讯 人生就像钟表，可以回
到起点，却已不是昨天。当两个月前
的夏天湖人签下易建联时，人们相信
这位里约奥运上屡屡拯救男篮的核
心必定会大显身手。但短短的62天
之后，根据美国ESPN的消息，易建联
与球队沟通后要求解除自己的合
同。如今，只等待湖人官方宣布这一
结果。

当 NBA 和 CBA 即将进入新赛季
时，却从太平洋对岸传来了令球迷五
味杂陈的消息。由于没有达到加盟
球队之前的预期，易建联在当地时间
周日已经同球队进行了一次协商。

“其实我们和湖人俱乐部就易建联的

去留已经纠结了一段时间了，湖人本
身是希望把他留下来的。”

因为目前湖人15人大名单里，
只需要裁掉罗宾逊和慈世平两人，易
建联即可留队。“但是大家也通过季
前赛的比赛看到了，实际上在沃顿的
这套体系中阿联并没有太大的作用，
因此阿联也得不到太多的上场时
间。”易建联团队的负责人表示。

事实上，湖人的8场季前赛，易
建联只获得了6次出场机会。而在
有限的登场时间只有可怜的场均3
分3篮板入账，与今夏奥运会上的场
均20.4分6.6篮板，中距离43.9%、三
分46.7%的命中率表现相距甚远。

对于正处于职业生涯巅峰的易
建联而言，与湖人分道扬镳之后，并

非就次结束了征战NBA的机会。其
他球队依然可以成为易建联的新东
家，比如彻底进入重建的布鲁克林
篮网。球队在休赛期签下菜鸟教练
阿特金森，并以一纸 3 年 3600 万美
元的合同让林书豪成为新的领袖，
易建联在这里完全可以施展自己的
天赋。

不过，对于未来选择的方向，似
乎易建联更倾向于返回广东效力。

“一切要等待湖人官方发布消息之
后，再做打算。CBA肯定还是他的重
要选择。”考虑到辽宁队郭艾伦、山东
队贾诚延迟注册的先例，易建联并不
会出现无球可打的局面。一旦他重
返国内，势必将打破现有联赛“群雄
逐鹿”的格局。

易建联主动向湖人提“分手”

□张逸麟
易建联还是被裁了，有点意外，

却也并不意外，确实目前的这支湖

人，并不适合易建联。

当科比退役后，湖人可以毫无束

缚地重建，队中年轻的核心球员要成

长，拉塞尔要球权，英格拉姆要球权，

克拉克森要球权，就连尼克·杨也要

球权，这也意味着在少帅沃顿的计划

中，湖人内线球员的职责就是蓝领，

无论是肥约签来的莫兹戈夫还是新

星兰德尔，也包括易建联。

然而易建联并不是蓝领的打法，

他可以改变自己去适应球队，但这样

做值得吗？湖人用 800 万美元的薪

水，签下一位每场 10 来分钟的替补

蓝领，又值得吗？所以分手对双方来

说也许都是最好的结果。

许多球迷纠结于是谁先提出的

分手，因为有媒体爆料，是易建联团

队主动提出要离队，但这并不重要。

也许这样可以让易建联被裁得更体

面一些，但在里约奥运会上，易建联

已经成了中国篮球最后一块遮羞布，

他根本不再需要给自己也准备一块。

也有人把同为华人的易建联和

林书豪相比，为什么林书豪能在

NBA立足，而易建联不能。对此，有

一位网友评论得很透彻：“林书豪没

有退路，但易建联有。”

去年林书豪以 200 万美元年薪

加盟黄蜂时，完全没有退路，如果不

抓住这一个赛季的机会，恐怕就要离

开NBA。如今与易建联竞争的托马

斯·罗宾逊也是如此，错过了这份合

同，他将失去在NBA立足的机会，所

以他可以为留在湖人付出一切。

然而易建联已经过了而立之年，

他必须考虑得更多，就说这次加盟湖

人，并不是纯粹篮球上的考虑，既为

了梦想，也是为家庭，包括为了酬

劳。即便在湖人留不下，他也可以在

NBA 其他球队寻找机会，或者重返

CBA，虽然 CBA 已经过了新赛季报

名的截止日，但篮协为易建联特事特

办无可指摘，毕竟易建联为中国篮球

付出了太多。

有时候把自己的退路全都斩断，

反而能置之死地而后生，但这不是易

建联该干的事，而是周琦、王哲林、郭

艾伦、贺天举这些年轻人应该有的一

种勇气和志气。别总想着自己的退

路，没准能在向前冲锋的路上更决

绝，闯出一片天来。

离开也许是最好的结果

登巴巴来了
莫雷诺却伤了

本报讯 见习记者 蔡创 与绿城
的比赛刚结束不到两天，明晚申花又
要在虹口迎来与国安的京沪大战。
在这“争三”的节骨眼上，申花却饱受
伤病的困扰，上场比赛受伤的莫雷诺
已经被确诊为肋骨软骨受伤，将缺席
与国安的比赛，而瓜林能否出战，还
要根据这两天的恢复情况再做决定。

联赛还剩下最后两轮，申花目前
的伤病和体能问题都引来了一个集
中的爆发。上一轮对绿城的比赛中，
就有多名球员先后出现抽筋情况，可
见队员的体能已经达到了一个瓶颈，
更何况本周又是一周三赛，基本没有
时间去留给队员去进行调整和恢复。

而伤病问题也同样困扰着申花，
莫雷诺在与绿城的比赛中受伤下场
后被第一时间送往当地医院拍片检
查，当时初步检查的结果是没有伤及
肋骨，但有可能肋骨软骨损伤。昨天
回到上海之后，队医又研究了莫雷诺
的片子，确认其肋骨软骨损伤，基本
将缺席明天与国安的比赛，能否赶上
与亚泰的联赛收官战还未知。至于
瓜林，目前主要的问题还是大腿肌肉
不适，能否出战国安，还要看这两天
的恢复情况。

主将的缺阵，对于申花来说无疑
打击巨大，而明晚的比赛对于申花来
说又可谓意义重大，一方面在目前的
争三道路上，每一分都可谓事至关重
要；另一方面，则是登巴巴届时将亲
临虹口现场观战，再加上又是本赛季
最后一个主场，无论是俱乐部还是球
迷都希望能用一场胜利完美收官。

据了解，登巴巴已于今天清晨飞
抵上海浦东国际机场，当晚将前往球
队下榻的酒店与全队见面。明晚将
前往虹口足球场，观看申花与北京国
安的比赛。登巴巴计划在上海逗留
4天，29日晚离开上海。

此外预计26号比赛当天，俱乐
部还将推出官方纪念收藏币，并在官
方体验店出售，所有的收入将纳入

“申花球迷关爱基金”，主要用于需要
帮助的申花球迷群体。

廊下半马
诠释民俗风情

本报讯 记者 张逸麟 2016 上
海金山廊下乡村田园半程马拉松赛
上周末在廊下郊野公园鸣枪开跑。
本次比赛由廊下镇人民政府、金山区
体育局主办，550为梦想奔跑、戈友文
化传媒（上海）有限公司承办。赛事
设半程马拉松男女个人组、团队组和
欢乐跑，来自国内外的3000余名跑
步爱好者参与角逐。

本次半程跑比赛起点设在上海
农业科普馆金山馆，沿途经过山塘民
俗村等廊下郊野公园美丽景点，最终
回到上海农业科普馆金山馆，全程
21.0975公里。记者在现场看到，赛
道沿途 4 公里、6.5 公里、15 公里和
16公里处都准备了民乐演奏、打莲
湘、腰鼓、扇子舞等廊下特色民俗文
化表演，一路为选手们加油鼓劲。自
首届金山廊下半程马拉松赛至今，已
经让更多的人认识廊下。如今，廊下
已成为周边城市跑马爱好者热衷的
户外运动胜地。

青年报记者 张逸麟

本报讯 重返诺坎普的瓜迪奥拉
有点惨，在巴萨面前输了一个干净利
落的0：4，不过平心而论，诺坎普的球
迷对瓜帅还是很友善，梅西等球员更
是念着瓜帅的好。相比之下，回到斯
坦福桥的穆里尼奥就更惨了，同样输
了一个0：4，可切尔西的不少球员看
到穆里尼奥就红了眼，球迷对这位曾
经的功勋教头也不怎么给面子，如潮

的欢呼声让穆里尼奥倍感不爽。
这场英超的强强对话对于曼联

和穆里尼奥来说确实挺难堪，佩德罗
开场仅1分钟就为蓝军首开记录，其
后切尔西也始终气势如虹。作为现
场解说的阿森纳名宿亨利也表示，切
尔西队中不少球员当初对穆里尼奥
就不满，所以充满了斗志，要向穆里
尼奥证明自己。其中代表人物就是
阿扎尔，当初在穆帅手下，阿扎尔郁
郁不得志，这次对阵曼联时生龙活

虎，在打进球队第3球后，阿扎尔还
来了一个滑跪庆祝。

惨败倒也罢了，让穆里尼奥更难
受的是，当曼联0：4落后时，切尔西
主帅孔蒂表现得非常兴奋，还不停地
鼓动斯坦福桥的球迷们大声欢呼。
穆帅赛后与孔蒂礼节性的致意时，还
与对方耳语了一番，据悉穆里尼奥用
意大利语说道：“你可以在1：0时这
样做，但是不能在4：0时这样做，这
对我们是羞辱。”

又是一个0：4 斯坦福桥比诺坎普更可怕

易建联的第二段NBA生涯，以这样一种方式戛然而止。 新华社 图


